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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第９回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ４月５日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 樋口副主査 松下主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 人事異動について 

⑵ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１５回審議会について 

⑶ その他 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告について 

⑵ 平成２３年度事業の計画について 

⑶ その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１５回審議会の報告 

⑶ 平成２２年度多摩島しょ地域力向上助成事業「木曜会」結果

報告 

⑷ 平成２３年度主催事業予定表 
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会  議  結  果 

〔司会〕竹野委員 

司  会  東日本大震災が発生し、落ち着かない日が続いています。公民館も新年 

度を迎え、人事異動があったようですが、まずその報告からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 人事異動について 

長堀主査  おはようございます。東日本大震災による節電協力のため、４月末日ま 

で公民館は午後６時で閉館となります。また開館中も館内消灯等の措置を 

とっています。非常時対応ですのでご協力をお願いしています。 

 ４月１日付で人事異動があり、樋口副主査が本館庶務係へ、後任として 

本館庶務係から松下主事が東分館に配属となりました。 

樋口副主査 この度、また本館へ戻ることになりました。東分館での経験を活かして 

     新しい仕事を頑張りたいと思います。 

松下主事  本館から来ました、松下と申します。事業係は初めてなので何も分かり 

ませんが、よろしくお願いいたします。 

司  会  私たちもひと言ずつ自己紹介しましょう。 

～～全員が自己紹介～～ 

 

⑵ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１５回審議会について 

司  会  では次、第１５回公民館運営審議会の報告をお願いします。 

長堀主査  ①公民館事業の報告。東分館から多摩島しょ地域力向上助成事業「木曜 

会」を報告。②都公連委員部会第３回研修会の報告。③東日本大震災に伴 

う節電協力及び計画停電への対応について。④公民館事業の計画。東分館 

から高齢者学級「くりのみ学級」、成人大学「我がまちの財政講座」、成人 

学校「ひがし子ども囲碁教室」、成人学校「旧野川・原始野川を歩く」、成 

人学校「画像でたどる小金井歴史散策」、成人学校「たのしい俳句」を提 

出。さらに全館の年間事業計画を提出。⑤５/１３開催予定の三者合同会 

議について。⑥その他。次回は４月２２日（金）。 

司  会  ご質問、ご意見はありますか？ なければ次の報告をお願いします。 

 

⑶ その他 

長堀主査  貫井南分館より平成２３年度企画実行委員連絡会のご案内が来ていま 

す。日程は５月１７日です。「事業企画についての各館の現状報告」が議 

題となっていますので、その準備をお願いします。 

椎野委員  一年間の事業全体をだらだらと報告するのではなく、的を絞って東分館 

の特徴的な事業を一つじっくりと報告した方がいいと思います。 

司  会  ではまだ先のことなので、次回のこの会議で検討することとします。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告について 

① 多摩島しょ地域力向上助成事業「木曜会」 

長堀主査  平成２２年度多摩島しょ地域力向上助成事業「木曜会」が３／１７終了 

しました。参加者数は４６人、出席率は６割以下となりました。注目すべ 
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きは全回出席者が４人もいたことです。出席率の低下は極端に欠席の多い 

人がいたからで、一定のメンバーは固定的によく出席してくれたことを示 

しています。連絡網の活用、当番制の定着など「仲間づくり」が地に着い 

てきたことを実感します。２年目の企画も終わり、早速明後日からスター 

トします。「仲間づくり」の前進を実感している参加者は多いと思います。 

山田委員  皆さんとても自覚的に参加しているようすです。当番も積極的に動いて 

くれるし、前向きな印象を受けます。しかし長く参加している人の中には 

準備会で内容を検討する際にも新しいことに挑戦したがらず、「今までと 

同じでいい」という結果になってしまいます。おまかせ的な傾向になり、 

内容に偏りが出来てしまう、その辺が課題かと思います。 

司  会  男性の出席率は如何でしたか？ 

長堀主査  非常に悪いです。いつも１名か２名程度の参加でした。男性の加入及び 

参加促進が課題です。新年度はそのことを意識して企画を進めました。ま 

たメンバーの提案により「男性大歓迎」と書いたチラシを作成しました。 

椎野委員  多摩島しょ地域力向上助成事業は３年間ということでしたが、それ以降 

の仲間づくりにつながる展望はありますか？ 

長堀主査  それも大きな課題です。現在つむぎつつあるつながりを見ると、３年後 

     ただちにバラバラになるとは思えませんが、このままのつながりが単純に 

     継続する保証もありません。しかし、公的な補助事業は年限を区切る一方 

     で形を変えて継続されることもあるので、３年後以降のことはそのときに 

     なって考えればよいかと思っています。 

司  会  ２年目を迎える木曜会、今後も注目していきたいと思います。 

② 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ３／２６の最終日、修了式と保護者会を行いました。小金井烏鷺の会の 

方が作成した手書きの修了証が授与され、和気あいあいとしたアットホー 

ムな雰囲気の和やかな会でした。子どもたちは楽しそうに囲碁の大盤を囲 

み、保護者の皆さんも喜んでくれました。この一年で小学２年生の一人が 

急速に実力を伸ばし、市ヶ谷の日本棋院の大会に参加したり、小金井市の 

囲碁大会に参加して優勝するなど、目を見張るものがありました。 

椎野委員  参加者は何人ぐらいいるのですか？ 

杉山非常勤 現在１４人、新年度からの新加入が５人、出席率が悪く辞める子もいる 

ので、最終的に１５人前後での開催となる見込みです。 

藤委員   実力がつくことで対局態度も変わってきたようですね。 

杉山非常勤 はい。遅刻、あいさつをしない、歩きまわる等マナーの悪さが大問題で、 

烏鷺の会の皆さんもどうしたものかと悩んでいます。しかし、先程の小学 

２年生の子は実力がつくにつれてマナーも向上してきました。 

司  会  新年度も同じ体制で取り組むのですか？ 

杉山非常勤 新年度は経験者と初心者に分かれるので、初級クラスと中級クラスに分 

けて指導するそうです。指導方法もその都度話し合い、その子に相応しい 

方法を考えてくれています。 

長堀主査  この教室は小金井烏鷺の会の全面的な支えにより実施出来ているもの 

で、烏鷺の会の皆さんには本当に感謝しています。囲碁の指導はもとより、

マナーの向上や生活態度にいたるまで細かい気配りをしていただき、頭が

下がります。利用団体との連携、地域の子どもと高齢者とのつながり、学

校５日制への公民館としての取り組み等、様々な意味で大いに意義ある事
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業だと思います。 

 

⑵ 平成２３年度事業の計画について 

司  会  それでは次、新年度事業の計画について、お願いします。 

① 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  市報４／１５号での募集ですが、すでに１６人ほどから往復ハガキが届 

いています。チラシ・ポスターの効果だと思います。４／２０必着分まで 

の受付ですが、基本的に応募者は全員受け入れの方針です。 

司  会  他館との名簿の交換はやるのですか？ 

長堀主査  はい。「他館との重複参加はできません」とうたっていますので、その 

チェックはしなければなりません。 

② 成人大学「我がまちの財政講座」 

長堀主査  市報４／１号で募集中で、現在のところ１２名ほどという応募状況で 

す。かなり早くからチラシ配布していますが、応募者数はいまひとつです。 

椎野委員  市報にはもう一度掲載することはできないのですか？ ４／１号の記 

事はあまりにも短くて、あれではどんな講座かわかりません。 

長堀主査  市報掲載は同一事業につき１回が原則です。あの記事は別表で講座内容 

を詳しく紹介したかったのですが、別表ごと削除されてしまったため内容 

のわからない募集記事になってしまいました。チラシを大量に配布してい 

るのと、もう一つはポスターです。市内１００か所の広報掲示板に４／７ 

から２週間掲示されるので、それに期待したいと思います。 

③ 成人学校「旧野川・原始野川を歩く」 

長堀主査  市報４／１号で募集中で、現在２０人ほどの応募があります。４／６必 

着なので明日締切りですが、この状況ですと全員参加できる見込みです。 

山田委員  下見に行く予定がありましたね。私も行きたいと思います。 

長堀主査  ４／９に下見に行きます。 

中島委員  私も下見に同行します。 

長堀主査  下見の件、よろしくお願いします。本番の４／２３に参加されるのは、 

浅賀委員、竹野委員、中島委員、山田委員、以上でよろしいですね。 

④ 成人学校「画像でたどる小金井歴史散策」 

長堀主査  市報４／１号で募集中で、現在３０人ほどという応募状況です。こちら 

は講義型ですので、応募者は全員受け入れの方針です。 

司  会  定員４０人には届いていないようですが、たくさんの応募者がありまし 

たね。 

長堀主査  たくさん集まってくれて良かったです。新しい顔ぶれも多いです。年齢 

的には６０歳以上の方が多いですが、４０歳代が４人います。 

⑤ 成人学校「たのしい俳句」 

杉山非常勤 市報４／１号で募集し、定員の２０人を超えたので締切りとします。昨 

年は参加者が尐なかったので、今回実施してよかったと思います。たくさ 

んの方が自主グループに残っていただけるよう期待しています。 

司  会  内容についてですが、小金井公園での吟行は見直したらどうでしょう 

か。広すぎてあまり面白くありません。むしろ野川公園で句会も含めて実 

施し、第４回は東分館でじっくりと句会とまとめを行いたいと思います。 

椎野委員  野川公園での句会でいいと思います。 

杉山非常勤 ではそのように変更します。先生にも相談し、参加者には第１回の際に 
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説明します。４／１４清里吟行の実踏に行きます。竹野委員、山田委員、 

同行をお願いします。この講座は野外での吟行が多いので、担当企画実行 

委員の皆さん、ご協力よろしくお願いいたします。 

⑥ 成人学校「むかしみちを歩く」 

長堀主査  １０／２９実施予定で、貸切バスも確保しました。行先ですが、八王子 

の「絹の道」と箱根「旧街道」の二つを提案します。このいずれか、もし 

くは第３案があれば提案していただき、次回には決定したいと思います。 

浅賀委員  箱根の方はアップダウンが多いコースですね。 

司  会  距離はどれぐらいでしょうか？ 八王子の方は距離的にもの足りない 

ような気がします。 

中島委員  途中に絹の道博物館もあるので、その見学などすれば時間的にはちょう 

ど良いかと思います。 

山田委員  季節的にはちょうど紅葉の時期ですね。 

長堀主査  箱根は紅葉の真っ最中ですね。八王子は尐し早いでしょうか。 

司  会  では次回、行先を決めますので、検討しておいてください。 

⑦ 第２４回東センターまつり 

長堀主査  ３／１５第１回実行委員会を開催しました。日程は７月１～３日、実行 

委員長に翁長良賢さん（琉球古典音楽「歌・三線」研究会代表）等決定し 

ました。参加団体は３７団体前後の予定です。公民館主催イベントについ 

て事務局に一任されましたので、津軽三味線公演を実施する予定です。 

司  会  企画実行委員の活動紹介をしようと思いますが、如何でしょうか。 

長堀主査  展示場所は確保します。模造紙等も提供しますので、作業する日を決め 

て皆さんに集まっていただき、展示物を作成しては如何でしょうか。 

杉山非常勤 ７／１の初日、展示設営の際集まっていただき、その後に作業をやれば 

いいと思います。 

司  会  展示設営は何時からですか？ 

長堀主査  ７／１午前９時からです。設営自体は３０分ほどで終わり、その後各団 

体ごとに飾り付けを行います。午後１時からセンターまつり開始となりま 

すが、展示物の設置は１時以降になっても結構です。 

浅賀委員  コーヒーの販売をやりませんか？  

藤委員   堆肥の無料配布もできますか? 

長堀主査  コーヒー販売は以前やっていたことがあります。堆肥の配布もぜひやっ 

てください。あっという間になくなると思います。昨年に続き七夕飾りも 

実施する予定です。年に一度のおまつりですから地域の皆さんとともに楽 

しく盛り上げたいと思います。 

 

⑶  その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

長堀主査  ５月の第１火曜日は祝日となります。企画実行委員の会議の日程はどう

しましょうか？ 

司  会  次回は５月１０日（火）午後１時３０分からとします。 

長堀主査  この日は開館日なので職員１名は事務室待機となります。 

司  会  承知しました。これで本日の会議を終了します。 

      本日はお疲れさまでした。 



 6 

 

 


